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Wilde Cambão propõe transformar duas 
escolas do Entorno em Colégios militares
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Prefeitura de Aparecida e Samsung 
discutem parcerias em saúde e educação
Wigor Vieira

Em reunião com executiva da companhia, o prefeito Vilmar Mariano enfatizou que Aparecida 
tem localização estratégica, no centro do país, e ampla cooperação com o setor produtivo
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Prefeitura de Goiânia capacita 120 
profissionais da saúde com curso de Libras
Thiago Xistos (SEMDHPA)

Com a participação de secretarias municipais, 
a ação trouxe os principais serviços que são 
oferecidos a população

SOCIAL
Comunidade de Senador Canedo 
se une em prol da valorização 
de jovens e adultos
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Caiado escolhe 
a nova Secretaria do Entorno 

Vitória Carvalho

Maria Caroline Fleury 
de Lima é a secretária 
do Entorno do DF
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Escolas de dança de Anápolis iniciam 
ano letivo com programação intensa de atividades

Cmei Angélica Costa Santos 
é inaugurado no bairro Cidade Jardins

EDUCAÇÃO CULTURA

INFRAESTRUTURA

Da redação - Estão em trâ-
mite na Assembleia Legisla-
tiva dois projetos de  autoria 
do deputado Wilde Cambão 
(PSD), líder do Governo na 
Casa, que autorizam a trans-
formação de duas Escolas 
Estaduais Cívico-Militares 
em Colégios Estaduais da 
Polícia Militar de Goiás.

O projeto nº 83 propõe 
essa mudança para a Es-
cola Cívico-Militar Maria 
D’Abadia Gomes Meirelles 
Shinohara, em Luziânia, e o 
projeto nº 84, para a Escola 
Cívico-Militar Céu Azul, em 
Valparaíso de Goiás.

Na justificativa de am-
bos os projetos, o deputado 
alega que a transformação 
em colégio militar “deve-se, 
sobretudo, aos bons resul-
tados apresentados por tais 
instituições, que propor-
cionam rigoroso padrão de 
disciplina e qualidade dos 
serviços prestados, tendo 
alcançado inclusive o pri-
meiro lugar no índice de 
Desenvolvimento da Edu-

cação Básica (IDEB) de Goi-
ás é destaque no Enem”.

Isso, sustenta o parla-
mentar, justifica que outras 
unidades de ensinos de 
Goiás também venham a 
ser alçadas à condição de 
colégio militar.

Segundo Cambão, essas 
duas propostas “não acarre-
tarão dispêndio de recursos 
financeiros para a constru-
ção ou adaptação física das 
respectivas unidades, tendo 
em vista que funcionarão 
na estrutura de outra unida-
de de ensino já previamente 

construída e em pleno fun-
cionamento no local”.

O deputado salien-
ta, ainda, que o Governo 
Federal manifestou que 
não dará continuidade ao 
Programa Nacional das 
Escolas Cívico-Militares 
(Pecim), do Ministério da 
Educação, criado em 2019. 
Segundo o parlamentar, 
“isso criou uma expectati-
va na comunidade com re-
lação à escola militar e com 
esses projetos estaremos 
atendendo aos anseios da 
região e da população”.

O deputado alega que a transformação em colégio militar “deve-se, 
sobretudo, aos bons resultados apresentados por tais instituições”

Divulgação

Um novo ano letivo co-
meça nas quatro escolas de 
educação artística de Aná-
polis, que oferecem aulas 
para alunos com diferen-
tes níveis e perfis. Há vagas 
abertas para matrículas e 
uma lista de espera para os 
interessados em ingressar 
na Escola de Artes Oswaldo 
Verano, Escola de Dança, 
Escola de Música e Esco-
la de Teatro. Essas unida-
des são administradas pela 
Prefeitura de Anápolis, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Integração Social, 
Esporte e Cultura.

Kalebe Pereira Caixeta, 
de 12 anos, é apaixonada 
por desenho e ingressou na 
Escola de Artes. “Além de 
gostar de desenhar, quero 

saber mais sobre arte. Que-
ro aproveitar ao máximo”, 
destaca a estudante. Atu-
almente, ele está na oitava 
série e, mesmo que não a 
exerça como profissão, pre-
tende continuar criando e 
aprendendo sobre o traba-
lho artístico.

Kalebe está entre os 700 
recém-chegados e mais de 
1.641 alunos nas quatro 
unidades de educação ar-
tística da cidade. Cada per-
fil de curso tem turmas se-
paradas por níveis e faixas 
etárias. “Começamos este 
ano letivo atendendo um 
público que vai de crian-
ças a idosos, trabalhando 
o desenvolvimento artís-
tico e humano”, explica a 
secretária municipal de In-

tegração Social, Esporte e 
Cultura, Eerizania Freitas.

Algumas vagas con-
tinuam disponíveis nas 
Escolas de Dança, Tea-
tro e Artes até o dia 10 de 
março. Para se inscrever, 
os interessados devem 
dirigir-se à sede de cada 
uma destas entidades com 
documentos pessoais, do-
cumentos do responsável 
(para menores de 16 anos) 
e comprovativo de mora-
da. “Buscamos o melhor 
aproveitamento possível 
de cada uma das vagas res-
tantes, dando oportuni-
dades para quem perdeu 
o prazo de inscrição”, co-
menta a diretora de Cultu-
ra, Nabyla Carneiro.

Helena Ribeiro

Valparaíso  inaugurou 
no bairro Cidade Jardins o 
CMEI Angélica Costa San-
tos. O espaço vai contar com 
atendimento educacional 
às crianças de 0 a 5 anos e 
11 meses de idade. Ao todo, 
são 224 estudantes, em dois 
turnos, sendo matutino e 
vespertino ou 112 crianças 
em período integral.

As obras da unidade são 
frutos de uma parceria en-
tre o Governo Municipal e 
o Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação 
(FNDE), do Governo Federal, 
com um valor pactuado de 
R$1.417.482,64. A constru-
ção da creche foi iniciada no 
ano de 2013, e após 9 anos, a 
gestão atual conseguiu a li-
beração do FNDE para licitar 
a conclusão da mesma em 
2019 e concluir em março 
de 2023.

“Investir em educação é 
investir nessas crianças que 
aqui estão e irão estudar e 
aprender. Estou muito feliz 
por mais essa inauguração 
em nossa cidade. Nossa 
eterna gratidão à família da 
Angélica, que lá do céu está 
olhando por nós. Esse espa-
ço passou por momentos 
difíceis, troca de gestão, fal-
ta de recurso, mas sempre 
houve persistência de nossa 
parte para poder entregar 
essa obra”, disse o prefeito 
Pábio Mossoró.

A solenidade contou com 

a presença especial da pre-
sidente do FNDE, Fernanda 
Pacobahyba, do Ministério 
da Educação. “Eu sei da im-
portância de uma creche em 
uma cidade, para que as mu-
lheres e mães possam deixar 
seus filhos para poderem tra-
balhar. Mulheres guerreiras, 
que são mães, professoras, 
diretoras, servidoras. Estou 
muito feliz em participar des-
se meu primeiro ato como 
gestora pública. O FNDE 
está à disposição para o que 
precisar e queremos voltar 
aqui para mais inaugurações. 
Contem conosco. Parabéns 
a todos dessa equipe e a co-
munidade, que merece uma 
educação de qualidade”, dis-
cursou Fernanda.

“Para nós é uma honra 
concretizar um sonho que 
se arrasta há mais de 9 anos, 
por processos burocráticos 
que impediam de chegar 

a esse momento. O bairro 
Cidade Jardins ganhou uma 
escola que irá atender 370 
alunos. Queremos construir 
cidadania”, afirmou a secre-
tária de educação, professo-
ra Rudilene Nobre.

O nome da unidade foi 
escolhido para homenagear 
a professora Angélica Costa 
Santos, moradora de Valpara-
íso, servidora efetiva da SME 
e que faleceu em 2017, dei-
xando um grande legado em 
prol da educação.

O evento contou ainda 
com a presença do depu-
tado federal Célio Silveira, 
da deputada estadual Zeli 
Fritsche, da coordenadora 
regional da secretaria es-
tadual de educação, Carla 
Moreno, secretários de go-
verno, servidores, vereado-
res, professores e morado-
res da região.

Helena Ribeiro

Gislaine Matos

Wilde Cambão propõe transformar duas 
escolas do Entorno em Colégios militares 

O espaço vai contar com o atendimento educacional às crianças 
de 0 a 5 anos e 11 meses de idade



A Prefeitura de Apareci-
da de Goiânia e a Samsung 
Data Systems (SDS) estão 
em tratativas para firmar 
parcerias em áreas estra-
tégicas como saúde e edu-
cação. O diálogo entre as 
partes foi aberto em uma 
reunião realizada na última 
sexta-feira (03), na Cidade 
Administrativa Maguito Vi-
lela, entre o prefeito Vilmar 
Mariano e executivos da 
companhia asiática.

Durante o encontro, o 
prefeito destacou as po-
tencialidades logísticas de 
Aparecida, que está locali-
zada no centro do país, às 
margens de rodovias que 
permitem o escoamen-
to rápido da produção. 
Vilmar Mariano também 
ressaltou que a cidade 

tem um longo histórico de 
cooperação com o setor 
produtivo para fomentar 

a atividade empresarial, 
o que contribuiu para 
expandir o PIB local em 

122% na última década.
Além disso, o prefeito 

explicou que Aparecida 

está em processo de trans-
formação para se tornar 
uma cidade inteligente, 
com universalização do 
acesso à internet, aumen-
to da conectividade no 
município e digitalização 
da administração pública. 
Nesse contexto, a parceria 
com a Samsung Data Sys-
tems pode contribuir para 
a implementação de solu-
ções tecnológicas avança-
das em áreas como saúde 
e educação.

Por sua vez, o vice-pre-
sidente da Samsung Data 
Systems na América Latina, 
Hun Hyong, afirmou que a 
empresa tem experiência 
na atuação junto ao poder 
público, tendo firmado 
parcerias com prefeituras 
de diversas cidades brasi-

leiras. Ele ressaltou que a 
empresa espera ter a opor-
tunidade de cooperar com 
o governo de Aparecida de 
Goiânia, especialmente no 
setor de educação, para 
melhorar o ensino aos alu-
nos usando sua experiência 
em tecnologia.

A SDS América Latina 
tem fábrica em Manaus 
(AM) e uma filial em Cam-
pinas (SP), e já realizou 
projetos de grande porte 
no país. A parceria com a 
Prefeitura de Aparecida de 
Goiânia pode representar 
mais uma oportunidade 
de investimento em solu-
ções tecnológicas avança-
das e contribuir para o de-
senvolvimento da cidade 
e da região.

Helena Ribeiro
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Vitória Carvalho

Com a participação de secretarias municipais, 
a ação trouxe os principais serviços que são oferecidos a população

CIDADES

SOCIAL

Prefeitura de Aparecida e Samsung 
discutem parcerias em saúde e educação

Comunidade de Senador 
Canedo se une em prol da 
valorização de jovens e adultos

Helena Ribeiro - Foi rea-
lizada a abertura do Mo-
vimento de Valorização 
da Educação de Jovens e 
Adultos (MOV-EJA), em 
Senador Canedo, muni-
cípio do estado de Goiás. 
O projeto foi criado com 
o objetivo de enfrentar 
os desafios da Educação 
de Jovens e Adultos na 
região, que enfrenta difi-
culdades para manter os 
alunos na sala de aula e 
promover a formação in-
tegral dessas pessoas.

O MOV-EJA foi exe-
cutado durante todo o 
ano de 2022 e envolveu 
diversas instituições que 
oferecem a modalidade 
de Educação de Jovens e 
Adultos. Foram desenvol-
vidas várias ações para 
incentivar e valorizar os 
alunos, promovendo uma 
educação de qualidade e 
com acesso a oportunida-
des que possam melhorar 
a vida dessas pessoas.

A evasão escolar é 
um dos maiores desafios 
enfrentados pelo pro-
grama, e o secretário de 
Educação e Cultura, Vic-
tor Pellozo, destaca que 
estão sendo desenvolvi-
das ações para combater 
esse problema. “Nossa 
batalha é para que o alu-

no permaneça em sala 
de aula, por isso temos 
o programa ‘Família na 
Escola’, que permite que 
o aluno leve as crianças 
para a escola. Também 
estamos organizando a 
distribuição de uma bol-
sa para todos os alunos 
do EJA, com isso espera-
mos que mais alunos che-
guem até o fim do curso”, 
conclui Victor Pellozo.

A primeira-dama do 

município e secretária 
de assistência social, Si-
mone Assis, ressalta o 
cuidado e a preocupação 
que a gestão tem com a 
educação da população, 
através de projetos que 
integram todas as secre-
tarias. “O MOV-EJA é um 
exemplo de como a união 
de esforços pode trazer 
resultados positivos para 
a sociedade. Valorizar a 
educação é valorizar a 

nossa comunidade”, des-
taca a secretária.

Com iniciativas como 
o MOV-EJA, Senador Ca-
nedo reforça o compro-
misso com a educação 
de qualidade e com o 
desenvolvimento inte-
gral da população, ofere-
cendo oportunidades de 
aprendizado para todos, 
independentemente da 
idade ou da história de 
vida de cada um.

GESTÃO

Caiado escolhe 
a nova Secretaria 
do Entorno 

A ex-secretária 
Especial de Assuntos 
Parlamentares da Se-
cretaria de Governo da 
Presidência da Repú-
blica Maria Caroline 
Fleury de Lima será a 
titular da nova Secre-
taria do Entorno do 
Distrito Federal do Es-
tado de Goiás, criada a 
partir da nova reforma 
administrativa. 

Essa é a primeira 
mulher nomeada para 
a equipe do segundo 
mandato de Caiado. 
A cerimônia de posse 

acontecerá hoje (06), no 
Palácio Pedro Ludovico 
Teixeira, em Goiânia. 

De acordo com 
o prefeito de Novo 
Gama,  Carlinhos do 
Mangão e  o prefeito 
de  Cidade Ocidental 
Fábio Correa, Ma-
ria Caroline agradou 
uma  parcela signifi-
cativa dos prefeitos 
por ter um perfil mais 
técnico. “Nós tivemos 
por consenso que o 
cargo teria de ter um 
nome técnico e não 
político”, Carlinhos.

Wigor Vieira

Em reunião com executiva da companhia, o prefeito Vilmar Mariano enfatizou que Aparecida 
tem localização estratégica, no centro do país, e ampla cooperação com o setor produtivo

Maria Caroline Fleury 
de Lima é a secretária 
do Entorno do DF

O governador Ronal-
do Caiado nomeou,  na 
última  sexta-feira (3), 
Maria Caroline Fleury de 
Lima como titular da  Se-
cretaria de Estado do En-
torno do Distrito Federal 
(SEDF). O decreto foi pu-
blicado no suplemento 
do Diário Oficial do Esta-
do de Goiás (DOE). 

Formada em Ciência 
Política pela Universida-
de de Brasília (UnB), com 
mestrado em Economia e 
especialização em Direito 
Público, Maria Caroline foi 
secretária especial de As-
suntos Parlamentares da 
Secretaria de Governo da 
Presidência da República, 
entre 2021 e 2022. Antes, 
ocupou cargos de asses-
sora parlamentar no Con-
gresso Nacional.   

Essa é a primeira mu-
lher nomeada para a equi-
pe do segundo mandato de 
Caiado. A  SEDF foi criada 
com a reforma adminis-
trativa do Poder Executivo 
e sancionada em fevereiro. 
A pasta tem entre suas atri-

buições o assessoramento 
aos municípios do Entor-
no do Distrito Federal para 
tornar mais eficiente o re-
lacionamento com órgãos 
estaduais e federais. 

Maria Caroline agra-
dou uma  parcela signi-
ficativa dos prefeitos por 
ter um perfil mais técni-
co. O nome também teve 
respaldo do  prefeito de 
Novo Gama,  Carlinhos 
do Mangão e  do prefeito 
de  Cidade Ocidental Fá-
bio Correa.“Nós tivemos 
por consenso que o car-
go teria de ter um nome 
técnico e não político”, 
disse Mangão.

A expansão do BRT de 
Santa Maria (DF) até Luziâ-
nia e a busca por subsídios 
para evitar aumentos nas 
passagens serão priorida-
des da nova pasta que deve 
buscar ainda recursos no 
governo federal para investi-
mentos em mobilidade ur-
bana, geração de empregos, 
saneamento e infraestrutura 
para a região do Entorno.

DA REDAÇÃO

Divulgação

A pasta  será responsável por assessorar municípios do 
Entorno no relacionamento com órgãos estaduais e federais



Classificados

n Maria Reis

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. Está aberto o credenciamento de instituições 

interessadas em participar, como executoras, do pro-
grama Juntos Pelo Araguaia, que é o maior programa 
de revitalização de bacias hidrográficas em curso no 
Brasil. Lançado em junho de 2019, como resultado de 
uma parceria dos Governos Federal, de Goiás e do Mato 
Grosso. O chamamento foi publicado no Diário Oficial 
do Estado, pela Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (Semad). A meta do 
programa é recompor a vegetação nativa do Cerrado em 
10 mil hectares no território da bacia hidrográfica do Alto 

Rio Araguaia.
2. A iniciativa alcança 16 municípios de Goiás:  Amo-

rinópolis, Aragarças, Arenópolis, Baliza, Bom Jardim, 
Caiapônia, Diorama, Doverlândia, Iporá, Ivolândia, 
Mineiros, Montes Claros, Palestina de Goiás, Piranhas, 
Portelândia e Santa Rita do Araguaia. A implantação do 
programa consiste na adesão de empresas patrocina-
doras por meio de doação ou partícipes, oriundas de 
obrigações ambientais (compensação florestal), que 
firmam compromisso de investimento na recomposição 
da vegetação nativa associada à adoção de práticas de 
conservação de solo e água.

COLEÇÃO 
CÁPSULA 
As estilistas 
Maísa 
Gouveia 
e Natália 
Gouveia 
utilizaram 
como pano 
de fundo, 
um belíssimo 
decorado, no 
Setor Bueno, 
que combina 
elegância, 
modernidade e estilo, para a sessão de fotos da 
Coleção Cápsula, especial para o inverno. A corretora 
de investimentos, Rosana Halterbeck, e o editor 
da Fashion Magazine NYC, Marcos Vasconcelos, 
presenciaram a sessão de fotos e conferiram em 
primeira mão a exclusiva coleção

Divulgação

Vitrine
n VOCÊ SABIA? O 
suco de limão ativa 
os processos naturais 
de desintoxicação do 
fígado.
n LIVE DO AHEG – 
Na quinta-feira (02), 
com o tema “SCIRAS: 
Conhecendo o 
Departamento – Saiba 

como o SCIRAS pode 
ajudar o seu hospital”, 
a Associação dos 
Hospitais do Estado 
de Goiás (AHEG) deu o 
ponto inicial a sua série 
de lives 2023.
n REFORMAS - A 
Prefeitura de Caldas 
Novas, através da 

Secretaria de Educação, 
inaugurou na sexta-
feira (03), a reforma 
da Escola Municipal 
Geraldo Dias de Godoy, 
no povoado Nossa 
Senhora de Fátima, o 
Grupinho. A reforma 
foi feita com recursos 
próprios e o prefeito 

Kleber Marra, diz que 
em sua gestão oito 
unidades escolares, 4 
Cmeis e a unidade do 
Pró-Família, passaram 
por reformas, reabriu 
o Centro de Formação 
Continuada, além da 
reestruturação da 
Secretaria de Educação.    

MUNDO AFORA 
Luiz Eduardo Maia, Ana Carla Maia, Ana Gabriela Maia, 
Paulo Ricardo Maia e Raflésia Pereira, curtiram dias em 
tour pela Europa, que teve parada obrigatória no Mosteiro 
dos Jerônimos, na cidade de Lisboa, em Portugal

JUNTINHAS 
A enfermeira Sonia 
Gomes de Oliveira, dos 
quadros do Hospital 
da Mulher, e sua irmã, 
Terezinha Morais (à dir.), 
que retornou a Nerópolis, 
sua terra natal, após 
morar por muitos anos na 
Holanda, afivelaram as 
malas e embarcaram para 
curtir as praias e suas 
maravilhas, no litoral 
de Porto Seguro

Divulgação Divulgação
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Nessa primeira ação de 2023, serão treinados 120 servidores que atendem na rede pública de saúde da capital

Prefeitura de Goiânia capacita 120 
profissionais da saúde com curso de Libras

DA REDAÇÃO - A Prefeitura 
de Goiânia, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Direitos Humanos e Po-
líticas Afirmativas, está 
promovendo um curso 
básico de Libras para os 
profissionais de saúde da 
capital. Nessa primeira 
ação de 2023, serão trei-
nados 120 servidores que 
atendem na rede pública 
de saúde da capital, vol-
tado para aqueles que 
trabalham diretamente 
com atendimento ao ci-
dadão nas unidades de 
saúde do município.

A iniciativa busca fa-
cilitar a inclusão da pes-
soa surda no contexto do 
atendimento de saúde, 
uma vez que dados do 
IBGE estimam que, em 

Goiânia, a população 
com surdez/deficiência 
auditiva é de cerca de 27 
mil pessoas. Durante as 
aulas, são apresentados 
aspectos da Cultura Sur-
da, sinais em Libras para 
comunicação básica, a 
fim de possibilitar me-
lhor compreensão, pelos 
servidores, das informa-
ções que a pessoa surda 
deseja passar ao narrar os 
sintomas que a incomo-
dam e, assim, facilitar o 
diagnóstico por parte dos 
profissionais de saúde.

Além disso, a capaci-
tação visa permitir que 
o servidor da unidade 
de saúde ou o agente de 
saúde direcione o voca-
bulário na recepção da 
pessoa surda e, em se-

guida, acione a central 
de interpretação para 
dar continuidade aos 
atendimentos médicos e 
odontológicos. A servi-
dora Ana Cláudia Silva, 
que é Agente Comunitá-
ria de Saúde no Centro 
de Saúde Brisas da Mata 
e está na primeira turma 
de formação para Libras, 
destaca a importância 
de os agentes de saúde 
terem noção de Libras, 
pois são o elo entre o ci-
dadão que necessita de 
atendimento e o posto de 
saúde. Isso ajuda até no 
entendimento e percep-
ção do que ocorre com 
aquela pessoa dentro de 
sua casa, possibilitando 
uma ajuda mais precisa.

O curso é realizado 

na sala de treinamento 
da Escola de Governo, 
na sede do Paço Munici-
pal, às segundas-feiras e 
quartas-feiras, com tur-
mas em dois horários, 
das 08h às 10h30 e das 
14h às 16h30, e tem sua 
primeira etapa encerrada 
no mês de abril. O curso 
conta com parceria da 
Escola de Governo Darci 
Accorsi e da Secretaria 
Municipal de Saúde. As 
aulas são ministradas 
pela Gerente de Ações 
Temáticas e Inclusivas da 
SMDHPA, Gessilma Dias, 
especialista em Libras.

A secretária de Direi-
tos Humanos do municí-
pio, Cida Garcez, consi-
dera que a iniciativa é um 
passo importante para 

aprimorar o atendimento 
ao cidadão por parte dos 
profissionais de saúde da 
capital goiana, “priman-
do por mais eficiência 

na prestação de serviços, 
notadamente, aos que 
estão em situação de vul-
nerabilidade e limitação 
na comunicação”.

Fotos: Thiago Xistos (SEMDHPA) 

n ANFITRIÃO - O presidente 
da Câmara de Comércio 
Brasil-Portugal Sucursal Goiás, 
advogado Ivan Marques, ajudou 
a receber os participantes 
do 1º Encontro de Negócios 
Brasil – Portugal, ocorrido 
na Associação Comercial e 
Industrial de Aparecida de 
Goiânia, no dia 23 de fevereiro

Divulgação
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Durante o evento  no Setor de Chácaras Paulista, foram oferecidos diversos 
serviços voltados às mulheres da Zona Rural

Da redação - A Secre-
taria de Saúde de Nova 
Gama em parceria com 
as Secretarias Munici-
pais de Promoção Social 
e de Defesa da Mulher, 
promoveu a 1° Pré-Con-
ferência Municipal de 
Saúde da Zona Rural na 
Escola Municipal Rural 
Cora Coralina, no Setor 
de Chácaras Paulista.

O evento foi organi-
zado em prol da campa-
nha ‘Março Lilás’, com 
objetivo de destacar a 
importância da preven-
ção contra o câncer de 
colo de útero. Em come-
moração ao mês da mu-
lher, diversos serviços 
voltados à saúde e direi-
tos das mulheres foram 
oferecidos à população.

A iniciativa foi um 
grande passo para a 
gestão municipal, que 
busca levar assistência à 
saúde mais próxima da 
população. O secretário 
de Saúde, Júlio Campos, 
ressaltou que “todas as 
secretarias foram envol-
vidas porque estamos 
no ‘Março Lilás’, então 
trouxemos diversos ser-

viços de atendimento à 
população; além da co-
leta do preventivo, que é 
o citopatológico – volta-
do a questão do cuidado 
para o câncer - e o auto 
exame da mama”.

Além disso, as alu-
nas que participaram 
dos cursos ofertados 
pelo CRAS realizaram 
atendimentos estéticos, 
enquanto a equipe de 
Promoção Social esteve 
presente para tirar dú-
vidas e realizar inscri-
ções da comunidade no 
Cadastro Único e forne-
cer orientações sobre o 

programa ‘Criança Feliz’. 
A Secretaria da Mulher 
também deu apoio ao 
evento e distribuiu in-
formativos sobre os ser-
viços prestados voltados 
à comunidade.

A ação contou com 
aferição de pressão, tes-
tagem de glicemia, atu-
alização do cartão de va-
cina, vacinação contra 
a Covid-19, testes rápi-
dos para IST, serviços de 
odontologia, marcação 
de consultas e atividades 
recreativas; além de café 
da manhã e almoço para 
a população.

Nova Gama realiza 
pré-conferência municipal de saúde

Bruno Peixoto e deputados 
reforçam parceria com a Educação

SAÚDE

LEGISLATIVO

Fotos: divulgação

Notícias do Dia
n Igor Franco 
é o novo líder 
do Solidariedade 
na Câmara

O vereador Igor 
Franco é o novo líder 
do partido Solidarie-
dade na Câmara Mu-
nicipal de Goiânia. 
A decisão foi toma-
da em unanimidade 
pelos três parlamen-
tares da legenda que 
compõem a bancada 
da casa, bem como 
pelo presidente re-
gional Denes Pereira. 
Ofício de indicação 
para a liderança foi 
enviado ao presiden-
te da Casa, Romário 
Policarpo.

n Lula lança Novo 
Bolsa Família, 
com valor mínimo 
de R$ 600

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) lançou, na últi-
ma quinta-feira (2), 
o novo Bolsa Família, 
que prevê a distribui-
ção de R$ 13,2 bilhões 
e alcance de 21,86 
milhões de famílias. 
A medida provisória 
foi assinada em ceri-
mônia no Palácio do 
Planalto, com a pre-
sença de ministros e 
autoridades. O pro-
grama tem vigência 
imediata, mas preci-
sa ser aprovado pelo 
Congresso Nacional 
em até 120 dias para 
ser convertido defini-
tivamente em lei.

CONFIRA OS DESTAQUES

n Eube Messias 
n Renato Sobrinho

@eubemessias

@renatosobrinhooficial

Plano Diretor de Goiânia é discutido em 
audiência pública

A vereadora Kátia Maria (PT) promoveu au-
diência pública para discutir o Plano Diretor de 
Goiânia, em vigência desde setembro de 2022. O 
encontro contou com a presença de especialistas 
das áreas urbanística e ambiental. Um dos prin-
cipais pontos abordados no debate foi a questão 
da drenagem das chuvas. A preocupação é com os 
recorrentes episódios de alagamentos na capital, 
provocados em grande parte, pela excessiva im-
permeabilização do solo. Segundo a vereadora, é 
necessário modificar pontos da lei.

O presidente da As-
sembleia Legislativa de 
Goiás (Alego), Bruno Pei-
xoto, participou de um 
café da manhã promo-
vido pela Secretaria de 
Estado da Educação (Se-
duc). Durante o encon-
tro, a Secretária Fátima 
Gavioli apresentou aos 
parlamentares da 20ª Le-
gislatura o Balanço das 
Ações de 2019 a 2022 e 
destacou a importância 
da parceria entre a pasta 
e o Poder Legislativo.

Bruno Peixoto refor-
çou a importância da 
Educação para o estado 
de Goiás e ressaltou que 
todos os deputados têm 
um carinho especial e di-
ferenciado pela área. Ele 
se comprometeu a tra-
balhar em conjunto com 
os demais parlamentares 
para que o sistema edu-
cacional goiano volte a 
ocupar o primeiro lugar 
no Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Bá-
sica (Ideb). Além disso, 
o líder da Alego sugeriu 
que uma equipe da Se-
duc esteja presente na 
Assembleia Legislati-
va pelo menos uma vez 
por mês para discutir as 

principais demandas dos 
municípios no que tange 
à área educacional.

A Secretária Fátima 
Gavioli endossou a soli-
citação do presidente da 
Alego e destacou a impor-
tância da parceria e do tra-
balho em conjunto entre 
o Legislativo goiano e a 
Seduc. Durante o encon-
tro, foram apresentados a 
estrutura da Educação es-
tadual, os principais pro-
gramas e projetos e o time 
de gerentes e superinten-
dentes da Seduc. Tam-
bém estiveram presentes 
no evento o presidente 
do Conselho Estadual de 
Educação de Goiás, pro-
fessor Flávio Roberto de 

Castro, a secretária adjun-
ta da Seduc, professora 
Helena Bezerra, e diversos 
deputados estaduais.

A parceria entre a 
Alego e a Seduc tem sido 
fundamental para que as 
ações do Governo che-
guem às escolas, pro-
fessores, servidores e, 
principalmente, aos es-
tudantes e suas famílias 
em todo o estado. Com 
o trabalho em conjun-
to, é possível identificar 
as principais deman-
das da área educacional 
e buscar soluções para 
garantir um ensino de 
qualidade e acessível 
para toda a comunidade 
escolar goiana.

Aparecida (GO) participa de projeto de 
quali�cação em cardiologia

Todas as três Unidades de Pronto Atendimento 
de Aparecida de Goiânia (UPA´s Brasicon, Buriti e 
Flamboyant) foram selecionadas para o projeto de 
Apoio à Implementação das Boas Práticas na Aten-
ção à Cardiologia e Urgências Cardiovasculares, 
do Ministério da Saúde, em parceria com a Bene-
ficência Portuguesa de São Paulo (BP), instituição 
referência na área. Com isso, o município receberá 
consultoria e apoio para melhorar a qualidade do 
atendimento aos pacientes com suspeita de infarto 
agudo do miocárdio.
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Município de Cachoeira Alta/GO. Aviso de licitação pregão
presencial Nº. 11/2023.O Município de Cachoeira Alta-GO,
CNPJ n° 02.056.760/0001-46. Modalidade: pregão presencial nº
11/2023. Tipo: menor preço. Regime: menor preço por item.
Data/horário de abertura: 17/03/2023 às 08:30h (horário de
Brasília). Objeto: aquisição de materiais de limpeza,
higienização e correlatos, para atender diversos órgãos da
Prefeitura Municipal de Cachoeira Alta – Goiás. Local: sala de
reuniões da comissão permanente de licitações, localizada na
Praça Adelino Paula de Oliveira n.º 116, Centro, Cachoeira Alta
– GO. Mais Informações: (64) 3654–1417, e-mail:
licitacao@cachoeiraalta.go.gov.br. Kelly Cristina Gonçalves
Fernandes. Pregoeira Oficial. Decreto 063/2023

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE CALDAZINHA

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL  Nº 17/2023
 
O MUNICÍPIO DE CALDAZINHA, Estado de Goiás, faz saber aos
interessados que estará realizando no dia 17 de março de 2023, às
09:00 horas, em sua sede na Avenida Bernardo Sayão, nº 476, Centro,
Caldazinha,  Goiás,  licitação,  modalidade  Pregão  Presencial,
objetivando  a  aquisição  de  panificados  e  bebidas  para  atender  a
Prefeitura  Municipal  de  Caldazinha  e  seus  fundos.  Maiores
informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal, no endereço
acima  citado.  Cópia  do  Edital  poderá  ser  obtida  no  sítio
www.caldazinha.go.gov.br. Caldazinha, 03 de março de 2023. Evani
Esteves Borges Pregoeira

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O presidente da Cooperativa Agropecuária do Cerrado – Coacer,
inscrita no CNPJ/MF sob o nº 00.296.895/0001-53, com sede social na
Rua A, Q. 48, L. 10, S/N, 2º andar, sala nº 202, Cristalina, Estado de
Goiás, por deliberação do Conselho de Administração, conforme art.
43º letra ‘g’, e no uso das atribuições conferidas pelo Capítulo X, Art.
27º, do Estatuto Social, Convoca seus 13 Associados, conforme lista
datada de 31/12/16, para a 28ª Assembleia Geral Ordinária, que fará
realizar  no  salão  do  Hotel  Pousadinha  Reflexo  e  Tranquilidade,
localizado a Rua Leon Labouciere, 18, Jardim Planalto, Cristalina -
Goiás,  no  dia  17 de  março de  2023 às  13:00 horas  em primeira
convocação,  com a  presença  de  no  mínimo  2/3  (dois  terços)  dos
Associados, em segunda convocação às 13:30 horas, com a presença
de metade mais um de seus associados ou, ainda, em terceira e última
convocação às 14:00, com a presença de no mínimo 10 associados,
para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
1º)  –  Prestação  de  Contas  referente  ao  exercício  de  2022,
compreendendo os seguintes assuntos:
a) – Apresentação do Balanço Patrimonial;
b) – Demonstrações de Perdas apuradas;
c) – Parecer da Auditoria Independente.
2º) – Destinação das Perdas ocorridas no exercício;
3º) – Eleição do Conselho de Administração;
4º) – Outros Assuntos de Interesse da Sociedade.
Cristalina – GO., 02 de março de 2023.

Paulo Antonio Borella - Presidente

LABORATÓRIO IDESG EIRELI - ME, CNPJ 03.444.899/0001- 20,
torna público que recebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambiente
Cidadania  e  Costumes  de  Goiatuba,  a  Renovação  da  Licença
Ambiental Simplificada do laboratório de análises clínicas, localizado
no município de Goiatuba -GO.

ESTADO DE GOIÁS
MUNICIPIO DE CALDAZINHA

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 18/2023
 
O MUNICÍPIO DE CALDAZINHA, Estado de Goiás, faz saber aos
interessados que estará realizando no dia 17 de março de 2023, às
13:00horas, em sua sede na Avenida Bernardo Sayão, nº 476, Centro,
Caldazinha, Goiás, licitação, modalidade Pregão Presencial, do tipo
menor  preço,  por  item,  objetivando  a  aquisição  eventual  e  sob
demanda de pneus novos para máquinas pesadas,  para atender o
Município  de  Caldazinha/GO.  Maiores  informações  poderão  ser
obtidas na Prefeitura Municipal, no endereço acima citado. Cópia do
Edital  poderá  ser  obtida  no  sítio  www.caldazinha.go.gov.br.
Caldazinha, 03 de março de 2023.Evani Esteves Borges Pregoeira



resumo de novelas

Miguel percebe que ele 
e Dália estão sendo segui-
dos. Sebástian e Peixoto 
entram em um desvio para 
disfarçar. Carmem manda 
Dália alimentar os porcos. 
Miguel examina uns papéis. 
Sebástian e Peixoto desco-
brem que Dália é pobre e 
vive no sítio de Aninha. 
Klaus rompe o noivado e 

pede a tiara e o anel para 
não colocar Reginaldo na 
cadeia. Celina abraça o pai 
e a irmã, feliz. Graça teme 
que Guilherme conte tudo 
para Celina. Selma avisa 
que vai desistir de Mauri-
cio, já que ele não enfrenta 
o avô. Margot pede que 
Guilherme dê uma opor-
tunidade a Celina.

Chocolate com Pimenta

Mar do Sertão

Poliana Moça

Vai na Fé

Travessia

Tertulinho repreende 
Fubá Mimoso por não ter 
terminado o serviço que ele 
encomendou. Xaviera se 
desespera e vai até a igre-
ja, onde vê uma aparição. 
Labibe reclama de enjoo, 
e Candoca e Lorena se 
preocupam. Padre Zezo 
estranha ao encontrar 
Xaviera na igreja. Vesper-
tino transfere o dinheiro 

desviado para um paraíso 
fiscal e forja uma conta em 
nome de Mirinho. Deodora 
visita o Coronel na deleg-
acia. Timbó e Tereza acol-
hem Xaviera, e Tertulinho 
se preocupa com o seu 
sumiço. Xaviera procura 
José. Xaviera pede para 
conversar sozinha com 
José, mas desiste quando 
Tertulinho chega. 

Sol canta para atrair clientes 
e Theo tem uma fantasia com 
ela mais nova. Orfeu ameaça 
Sheila. Sol se preocupa ao 
saber que Jenifer está se 
aproximando de Ben. Lumiar 
confirma a combinação com 
Sol para manter Jenifer e Ben 
afastados. Eduardo tenta se 
insinuar para Jenifer, mas ela 

avisa que tem namorado. An-
thony se preocupa com os 
vídeos de Érika. Jenifer, Bela 
e Tatá fazem uma banca para 
recolher assinaturas e impedir 
que Yuri perca a sua bolsa 
na faculdade. Lui chega para 
a jornada do Sagrado Mas-
culino e se fica surpreso ao 
encontrar Fábio.

João conta a Poliana que 
deseja ficar com uma pes-
soa, mas que essa pessoa 
não percebe; os amigos se 
preparam para o beijo. Luca 
quer que Nicholas programe 
o LUC2 para se apaixonar 
por Lorena, já que a ideia 
é fazer o LUC2 se passar 
por LUC1. Luca Tuber diz a 

Celeste que está preocupa-
do com as provas que Otto 
entregou para a polícia. Luca 
faz um vídeo de divulgação 
do LUC1, mencionando que 
o androide voltará e ainda, 
apaixonado por Lorena; 
Claudia não gosta nada do 
vídeo e conta para o Durval 
a exposição. 

Cidália preside a reunião 
com o representante do 
casarão. Chiara diz a Bri-
sa que as malas de Ton-
ho estão prontas, dando a 
entender que Ari desistirá 
da guarda do filho. Cidália 
reage quando fica saben-
do por Ari que, como novo 
sócio da empresa, o rapaz 
retirou a construtora da lic-
itação dos casarões. Talita 
conclui que Gil já tinha con-
hecimento das falcatruas 
de Ari. Cidália pede ajuda 
a Helô para o golpe que 

Ari deu na empresa. Helô 
orienta Cidália a procurar 
um perito. Lídia pensa na 
possibilidade de ter sido Ari 
o responsável pelo atenta-
do a Guerra. Ari leva Tonho 
e Núbia para a casa nova. 
Cidália desconfia de que 
Ari possa estar mancomu-
nado com Moretti. Stenio 
alerta Laís para o risco que 
eles correm com a fuga de 
Montez da prisão. Chiara 
descobre que o armário 
onde Ari guardava suas 
roupas está vazio. 
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INGREDIENTES
1 xícara de leite
1 xícara de Farinha de 
Trigo Finna
1 colher de Margarina 
Amorela
1 gema
1 pitada de sal
Queijo branco ou 
mussarela a gosto

MODO DE PREPARO
Coloque o leite em uma 
panela e junte a Farinha de 
Trigo Finna, a Margarina 
Amorela, a gema e o sal.
Leve ao fogo e mexa bem 
com um garfo, até que a 
massa solte da panela. 
Deixe esfriar, modele a 
massa em bolinhas e 
recheie com um pedacinho 
de queijo.
Passe o bolinho na gema 
de ovo e na farinha de 
rosca.
Frite em óleo bem quente 
e está pronto para servir.

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

BOLINHOS DE QUEIJO

FRANGO AO MOLHO DE LARANJA

INGREDIENTES
1 kg de peito de frango 
temperado a gosto
1 pacote de creme 
de aspargo
Margarina Amorela 

o suficiente
2 copos de suco 
de laranja

MODO DE PREPARO
Tempere os filés de 

peito de frango.
Empane no creme 
de aspargo. Frite 
na frigideira com 
margarina. Depois 
passe para um 

refratário.
Cubra com o suco de 
laranja coado e leve 
para o forno até o suco 
reduzir. Sirva com 
arroz colorido. 
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PASSATEMPO

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

Alguém sabe informar se 
o tempo no instagram, no 
facebook e no whatsapp 
conta pra aposentadoria?

Passado o caos do 
dia de ontem, o céu 
o ajuda a negociar 
e a conversar com 

uma pessoa reservadamen-
te. É preciso ter flexibilidade 
para interagir com as mudan-
ças. As responsabilidades 
são altas, mas você está em 
condições de resolvê-las.

O céu aponta uma 
conversa reservada 
com uma pessoa 

que atua diretamente em suas 
decisões profissionais ou em 
suas metas. O céu pede de você 
uma nova desenvoltura e mais 
flexibilidade. O momento está óti-
mo para fazer negociações pro-
fissionais e expor informações.

É um dia de 
mudanças e de 
consciência da 

sua atuação com um grupo de 
pessoas. O céu pede flexibi-
lidade e consciência das res-
ponsabilidades que devem ser 
assumidas. É preciso ter um 
campo de visão amplo para 
averiguar as suas escolhas. 

Os estudos e 
uma nova forma 
de pensar vêm 

movendo novas parcerias e 
contatos mais interessantes 
para o seu desenvolvimento. 
O céu pede de você flexi-
bilidade para interagir com 
novas ideias. Uma pessoa 
agrega ideias positivas.

A rotina passa 
por mudanças 
positivas. O 

seu foco é mudar e deixar ir 
embora tudo aquilo que não 
deve mais ser mantido. Esteja 
aberto a negociações promis-
soras e à inserção de novas 
atividades se quiser ter uma 
rotina mais produtiva.

É um bom dia 
para colocar em 
movimento as 

suas ideias e para resolver 
pendências com o imóvel. 
As responsabilidades são 
altas, mas é o momen-
to certo para organizar as 
pendências se quiser ser 
mais produtivo.

O dia está ótimo 
para movimentar 
os assuntos do 

seu interesse e para olhar mais 
atentamente para as suas ne-
cessidades. A troca com pes-
soas próximas é positivo e o 
céu traz boas notícias. Priorize 
as suas necessidades e o seu 
autodesenvolvimento.

O dia vem com 
boas notícias e ati-
va a troca com pes-

soas próximas. Existe a ne-
cessidade de conversar com 
algumas pessoas e você está 
em destaque. A Lua Nova 
toca os investimentos e a for-
ma como você administra os 
seus recursos materiais.

HORÓSCOPO

O céu lhe traz 
soluções signi-
ficativas. É um 
dia para expres-

sar o que pensa com pes-
soas pertinentes às mu-
danças pelas quais você 
vem passando. A sua de-
senvoltura vai ajudá-lo a 
criar novas oportunidades.

Hoje a mente ten-
de a estar mais 
clara, proporcio-

nando-lhe novas posturas e 
bons negócios. O dia pede 
que você explore as suas 
ideias com as pessoas cer-
tas e crie uma nova ambiên-
cia. É momento de colocar 
as suas ideias em prática.

Passado o caos de 
ontem, hoje é um 
bom dia para co-

locar a conversa em dia com 
uma pessoa especial. Com 
flexibilidade, você e a pes-
soa tocada encontrarão uma 
ponte interessante para o de-
senvolvimento de ambos. O 
céu colabora com a relação.

O céu colabora 
com investimen-
tos para a casa 
e para a família. 

É um excelente dia para 
promover negociações e 
trâmites comerciais para o 
imóvel. Uma notícia pode 
circular na família e deixar os 
seus planos em destaque.

QUADRINHOS
Mafalda

TEIXEIRA MENDES CONTA

O bêbado no bar tomando sua 
cachaça pede ao dono do bar:
– Ô moço, coloque aí um disco 

nessa máquina de música 
   pra animar o bar! 
O dono do bar explica:
– Não posso, é que meu pai morreu ontem! 
E o bêbado questiona:
– E ele levou o disco junto?

Quino

Solução

Acesse

e divirta-se com diversos
www.coquetel.com.br

passatempos
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CERTEZACNI
PREAFIUC
RAMERCOSUL

PEÇACAEIT
CANIONITU
IATCAMARA
ATACALDD
TECLAALOE

SINAIIDSP
VMAGROSR

BOLINHODOCE

ENONSMI
BAHPIEGAS

LULAECAMARÃO

Represen-
tante da
indústria
brasileira

Orientação
de voo de
morcegos  

Disney 
on (?),

show de
patinação

Tratado
comercial
que inclui
o Brasil

Cidade na-
tal de Pru-
dente de 

Morais (SP)

O cavalo
como Pé-
gaso (Mit.

grega)

Tenente
(abrev.) 

(?) escura,
origem da
máquina 

fotográfica
Verniz

para aca-
bamento

de móveis

(?) vera, 
ingrediente
hidratante
de cremes

Tipo de
deboche

usado por 
humoristas

Estado
mais rico
do Brasil
(sigla)

Monte dos
Dez Man-
damentos
(Bíblia)

(?) Epps,
ator de
"House"

(TV)
Um dos
filhos 

de Noé
(Bíblia)

(?) way, 
embalagem
descartável

(ing.) 
A maneira
de agir do
romântico 
incorrigível

Rio de
MG e ES
A 3a nota
musical

Dois ingre-
dientes da

paella

Expressão
do gaúcho

Equipe, em inglês

Punta del (?), cidade
conhecida como A
Pérola do Uruguai

Fantasma de 
Hogwarts (Lit.)

Identificar
(som)

Caráter do comentário
que visa a desmora-
lizar uma
pessoa

"A única 
(?) da vida 
é a morte"

(dito)

Roedor ra-
ro das ilhas 
Moleques 
do Sul (SC)

Espetá-
culo da

Broadway
Josafaz ou
Itaimbe-

zinho
(Geog.)

Bater na
mesma

(?): insistir
em um
assunto

Anton
Tchekhov,
escritor de
"A Gaivota"

Vai a pé

(?)
Carolina,
cantora

Região de
Manaus

Os pedidos
de casamento em outdoors

Método que pode
aumentar em até 67%
a produção da lavoura

Bilhete
Único (sigla)

(?) de chuva, especia-
lidade de Tia Nastácia

(Lit.)

Escassos
(fig.)

Qualidade
do cão

Apelido de
Caetano
Tipo de

pão

3/ice — one — sem. 4/doce — omar — team. 7/pirraça.


